

PENGARUH KOMITMEN, SUMBER DAYA MANUSIA DAN LAPORAN KEUANGAN TERHADAP PENYUSUNAN APBNag (3 NAGARI DI TANAH DATAR)

Sri Adella Fitri¹; Voni Andeska²

Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam, UIN Mahmud Yunus Batusangkar^{1,2}
Email : sri.af@iainbatusangkar.ac.id¹; voniandeska49@gmail.com²

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh Komitmen, Kesiapan Sumber Daya Manusia, Laporan Keuangan terhadap penyusunan Anggaran Pendapatan Dan Belanja Nagari di 3 Nagari di kabupaten Tanah Datar yaitu Ngari Pariangan, Simabur, dan Tanjung Barulak.. Setelah diadakannya penelitian yang dilakukan di 3 Nagari yang berada di Kabupaten Tanah Data, ketiga nagari tersebut telah menjalankan event yaiatu satu nagari satu event sebagai program kerja Pemerintah Kabupaten Tanah Datar. Untuk masing-masing event nagari tidak dijadikan sebagai program kerja. Motede yang digunakan dalam penelitian ini yaitu *mixed method* atau disebut dengan metode Gabungan. Yaitu gabungan dari metode Kualitatif yang diperoleh dari hasil wawancara dengan pihak wali Nagari dan metode kuantitatif yaitu dengan pengisian Kuesioner. Aplikasi yang digunakan dalam mengolah data kuesioner yaitu SPSS 26. Jadi data yang diperoleh dari kuosioner yang telah diisi oleh beberapa responden bermanfaat sebagai *user requirement* untuk menjalankan penyusunan APBNag.

Kata Kunci : Komitmen; SDM, Laporan Keuangan; APBNag

ABSTRACT

This study aims to determine the effect of Commitment, Readiness of Human Resources, Financial Statements on the preparation of Nagari Revenue and Expenditure Budgets in 3 Nagari in Tanah Datar district, namely Nagari Pariangan, Simabur, and Tanjung Barulak. After conducting research conducted in 3 Nagari located In Tanah Data Regency, the three Nagari have held an event, namely one Nagari one event as a work program for the Tanah Datar Regency Government. For each Nagari event it is not used as a work program. The method used in this study is the mixed method or the so-called combined method. That is a combination of the qualitative method obtained from the results of interviews with the Villages guardian and the quantitative method, namely by filling out a questionnaire. The application used in processing the questionnaire data is SPSS 26. So the data obtained from the questionnaire that has been filled in by several respondents is useful as a user requirement for carrying out the preparation of the APBNag.

Keywords : commitment; HR; financial reports; APBNag

PENDAHULUAN

Indonesia merupakan negara kesatuan, dimana Indonesia tergolong dengan negara berkembang. Yang memiliki pendapatan menengah kebawah. Indonesia masih banyak menghadapi permasalahan ekonomi . hal itu terjadi karena kondisi penyebaran penduduk yang kurang merata dan pendapatan perkapita yang dimiliki masih tergolong

rendah. Negara Indonesia memiliki ribuan pulau yang tersebar diseluruh Indonesia. Dan memiliki 38 provinsi, dimana diujung pulau papua dikenal dengan sebutan Merauke sedangkan ujung Sumatra dikenal dengan nama sabang. Penelitian ini dilakukan di provinsi Sumatra barat. Dimana provinsi Sumatra barat ini dikenal dengan banyak suku dan adat istiadat yang masih kental. Sistem pemerintahan provinsi Sumatra barat sama dengan provinsi-provinsi lainnya. Sumatra barat memiliki 12 kabupaten, 7 kota, 179 kecamatan, 230 kelurahan, dan 1044 desa.

Indonesia ialah daerah yang memiliki sumber daya alam yang melimpah contohnya berupa lautan, kepulauan, pantai dan pegunungan. Oleh sebab itu banyak wisatawan dari luar yang datang ke Indonesia menikmati pesona indahny alam NKRI. Dengan begitu banyak terdapat destinasi wisata yang banyak diminati oleh masyarakat sekitar maupun turis dari berbagai negara. Kunjungan tingkat wisatawan yang berkunjung ke Indonesia dari tahun ke selalu naik persentasenya.

Daerah yang memiliki pesona dan kualitas sumber daya alam yang indah salah satunya yaitu di pulau Sumatra tepatnya di daerah Sumatra barat contohnya saja di kabupaten tanah datar. Wisata yang terkenal dan diistilahkan dengan sebutan desa terindah dan telah mendapatkan pengakuan dari dunia yaitu dikenal dengan nagari koto tuo pariangan. Yang mempunyai keindahan pesona alam yang sangat luar biasa. Yang dikelilingi oleh persawahan dan pegunungan.(Setiawan, I)

Berdasarkan (Bupati, 2014) tentang desa, desa mempunyai kesempatan yang tinggi untuk mengurus pemerintahan masing-masing serta upaya membangun dalam rangka meningkatkan kesejahteraan desa. Dengan itu, masing- masing desa memiliki peran yang penting dalam mengeloka pemerintahan dan sumber daya alam yang dimiliki oleh desa itu sendiri.

berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh(Taufik & Israil, 2013) Badan permusyawaratan desa attau singkatan BPD mempunyai peranan yang sangat penting dalam pemerintahan desa. Dikarenakan merupakan penyeimbang antara oleh pemerintahan yang dijalankan oleh desa. Merujuk dari peraturan pemerintah tentang desa Nomor 72 tahun 2005 pasal 1 ayat 6 menerangkan mengenai pererintahan desa merupakan urusan pemerintahan yang dikelola oleh pemerintahan desa dalam menjalankan kegiatan yang ada di desa itu sendiri berdasarkan adat istiadat yang telah diakui oleh pemerintahan pusat.

Di Sumatra barat nama Desa disebut dengan istilah nagari. Nagari merupakan republik kecil yang memiliki sistem pemerintahan sendiri. Sistem pemerintahan nagari hampir sama dengan pemerintahan desa yaitu juga mempunyai sistem pemerintahan yang demokratis yaitu unsur legislatif, eksekutif dan yudikatif. Nagari terdiri dari kesatuan hukum adat yang memiliki susunan yang mutlak. Menurut (Utama, 2017) Nagari memiliki pemerintahan sendiri, batas wilayah, dan adat istiadat tersendiri untuk mengatur nagarinya sendiri yang dituangkan dalam istilah adat salingka nagari. Sedangkan sebuah nagari dipimpin oleh wali nagari berdasarkan musyawarah Bersama masyarakat nagari setempat. Dan nagari memiliki hak asal usul yang istimewa. Dimana nagari dibentuk sesuai dengan adat minang kabau. Karena sistem pemerintahan yang beraneka ragam, maka diseragamkan dalam Undang-undang No.5 tahun 1979 tentang pemerintahan desa. Oleh karena itu hukum adat bisa menyesuaikan diri dengan tuntutan undang-undang yang sudah ditetapkan. Untuk menjaga kelestarian nagari, maka dibentuk landasan kaidah dari provinsi Sumatra Barat No 13 tahun 1983 mengenai nagari merupakan sebuah integritas dari masyarakat adat istiadat di daerah Sumatra barat. Ada beberapa penilaian yang positif atas pencapaian provinsi Sumatra barat untuk Kembali ke nagari. Pertama, nagari merupakan jati diri orang Minangkabau yang selalu menganggap dirinya sebagai anak nagari. Kedua, Kembali ke nagari terjadi karena percampuran Gerakan sosial dan kebijakan. Ketiga, Gerakan “Kembali ke nagari” tidak terlepas dari campur tangan pemerintah.

Peran yang sangat penting dalam mengelola tatanan desa yaitu tentang pengelolaan keuangan desa. Pengelolaan keuangan desa dengan kesesuaiannya dengan Permendagri Nomor 113 tahun 2014 segala hak maupun kewajiban dari desa berupa harta yang berhubungan dengan dana yang berasal dari desa. pengelolaan dana desa dilakukan sesuai dengan praktik yang dijalankan sesuai dengan peraturan yang ada, berupa perancangan, aktualisasi, tata usaha, laporan, dan tanggung jawab. Pengelolaan semacam ini nanti dikelola dalam jangka waktu satu tahun (Perbub. Tanah Datar No. 11 Tahun 2014, Pasal 3). Dalam menjalankan asas pengendalian dana desa untuk pemenuhan penataan sistem pemerintahan yang aspiratif partisipan, transparatif, dan bertanggung jawab. Dana desa dilaksanakan sesuai dengan pengelolaan yang dijalankan oleh pemerintah yang sesuai dengan yang diharapkan. Dan dijadikan sebagai indikator melihat kualitas kerja perangkat nagari.(Sari, 2019)

Beberapa nagari yang terlibat dalam penelitian ini yaitu nagari yang berada di kecamatan pariangan yaitu nagari pariangan dan juga nagari simabur. Salah satu event yang diadakan di nagari pariangan ini adalah event nagari tuo pariangan, festival ini berupa penampilan kesenian, dan juga menyediakan kuliner dalam rangka meningkatkan UMKM nagari pariangan. Sedangkan event yang diadakan di nagari simabur yaitu festival pacu jawi. Nagari lain yang juga terlibat dalam penelitian ini yaitu nagari tanjung barulak kecamatan batipuh, tanah datar. Event yang diadakan di nagari ini yaitu festival pesona nagari barulak yang di adakan tahun lalu yaitu tahun 2022. Dan festival ini juga baru pertama diadakan . kegiatan di festival ini berupa kegiatan seni seperti: pawai adat, pawai pangek lapuak, tari sungkak buruang, dan lain sebagainya.

Untuk menjalankan event di sebuah nagari tentunya diperlukan komitmen yang tinggi oleh setiap organisasi. Supaya suatu event bisa sesuai dengan harapan. Jika komitmen yang dijalankan berjalan dengan baik, maka event ini dapat berdampak terhadap APBNag. Bukan hanya sebuah komitmen, kualitas sumber daya manusia juga mempunyai pengaruh yang besar terhadap pengelolaan laporan keuangan dana desa.

Menurut penelitian yang dilakukan oleh (Setyawati et al., 2022) kemampuan sumber daya manusia dalam menjalankan pekerjaannya dari perancangan, penerapan, dan pelaporan merupakan point yang penting dari pengelolaan dana desa. Dalam mewujudkan program dan yang dilaksanakan perlu adanya kerja sama yang baik antara pemerintahan dan perangkat desa. Dan kualitas sumber daya manusia berpengaruh positif terhadap laporan keuangan dalam penyusunan anggaran pendapatan dan belanja nagari (APBNag)

Menurut (Yuliani & Malau, 2019) APBNag merupakan kepanjangan dari anggaran pendapatan dan belanja nagari. APBNAG adalah sebuah proses perancangan di pemerintahan nagari yang didiskusikan melalui musyawarah yang diputuskan langsung oleh pemerintahan nagari dan dapat dijadikan peraturan nagari. Pendapatan dari sebuah nagari tidak hanya terdapat dari pemerintah saja melainkan bisa diperoleh dari berbagai event yang diadakan di sebuah nagari seperti event pacu jawi, event kuliner dan event budaya. Dari situ pemerintahan nagari dapat memperoleh keuntungan dari event tersebut, dan nantinya akan digunakan untuk kepentingan masyarakat sekitar.(Rahmi, M et al., 2021)

TINJAUAN PUSTAKA DAN PENGEMBANGAN HIPOTESIS

Menurut (Fitri & Usra, 2022) Laporan keuangan merupakan penguraian yang tersusun dari laporan posisi keuangan dan hasil operasi perusahaan. Laporan keuangan ialah sebuah tanggung jawab dalam pengelolaan keuangan desa dari kerja keuangan manajemen pemerintah dalam waktu satu periode. Kualitas yang dimiliki oleh sebuah laporan keuangan sesuai dengan yang pengamatan dan pemeriksaan yang dilakukan oleh BPK. Pemeriksaan keuangan ini berguna untuk memberikan pendapat apakah informasi keuangan yang telah di sajikan sesuai dengan laporan keuangan yang sebenarnya yang mana itu adalah proses akhir dari suatu transaksi keuangan. Laporan keuangan secara umum bertujuan untuk menyajikan sebuah informasi tentang laporan keuangan, dan kapasitas keuangan dan dapat mengevaluasi setiap keputusan tentang alokasi SDM.(Erawati et al.: 2022.)

Berdasarkan peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 37 tahun 2007 diterangkan bahwasanya dana desa digunakan berdasarkan pada tingkatan yang prioritas. kegunaan ADD ada 2 yang pertama untuk belanja aparatur dan biaya operasional desa dan yang kedua untuk biaya pemberdasarkan pemberdayaan masyarakat.

Sedangkan peraturan bupati tanah datar Nomor 11 tahun 2014 dijelaskan disitu bahwasanya keuangan nagari dijalankan berdasarkan ketetapan perundang-undangan dan dijelaskan bahwa setiap transaksi pengeluaran yang beratasnamakan nagari harus mempunyai bukti transaksi yang valid. Dengan adanya peraturan yang dijalankan, maka pengelolaan keuangan nagari dapat terlaksana secara disiplin dan transparan.. dengan demikian juga memungkinkan terjadinya pelanggaran tentang pengelolaan tata Kelola dana desa yang ada di kabupaten Tanah Datar .(Reni & Syamsir, 2019)

APBDes atau anggaran pendapatan dan belanja desa adalah sebuah tanggung jawab di pegang oleh sebuah manajemen desa yang digunakan untuk membagikan suatu penjelasan mengenai segala bentuk kegiatan desa untuk masyarakat dan pemerintah sebagai kelolaan dana dari desa dan kegiatan yang dilakukan dan dibiayai melalui anggaran yang berasal dari desa. ABDes ini berupa pendapatan, pengeluaran untuk desa, dan pembiayaan untuk pengendalian desa lainnya.(Hardika & putri:2022)

Perkembangan pendirian desa dananyatidak hanya berasal dari anggaran pendapatan dan belanja desa (APBDes) melainkan juga berasal dari APBN maupun APBD. (Sukartini et al., 2016) Berdasarkan peraturan pemerintah No. 43 tahun 2014

dana desa berasal dari Anggaran Pendapatan Dan Belanja Desa yang dikhususkan untuk desa yang dikirim dari Anggaran Pendapatan Dan belanja dari Kabupaten/Desa yang berguna untuk memenuhi kebutuhan dalam penyelenggaraan kegiatan pemerintahan. Baik kegiatan pemerintahan pusat maupun pemerintahan Desa.

Dalam Menyusun APB Nagari, maka harus mencapai asas yang akuntabel. Akuntabel berarti pemerintahan yang dilaksanakan harus bertanggung jawab kepada publik. Dan pemerintahan nagari harus bisa mempertanggung jawabkan dana yang telah didapatkan untuk pembiayaan yang berguna untuk nagari. (Fitria et al., 2022)

Menurut (Erawati et al.: 2022) Sumber daya manusia ialah suatu peranan yang memiliki peranan yang besar dalam segala bentuk organisasi, dikarenakan suatu *skill* yang dimiliki oleh sumber daya manusia untuk menjalankan tuntutan kerja yang dijalankan yang dibekali dengan Pendidikan, pelatihan, pengalaman yang cukup memuaskan. Dengan begitu sumber daya manusia dapat berkontribusi secara optimal dalam mencapai sebuah tujuan organisasi. Sumber daya manusia ialah kemampuan yang dimiliki dari daya pikir yang didapatkan dari suatu individu. Karakter yang dimiliki dipengaruhi oleh lingkungan dan budaya disekitarnya. Sedangkan prestasi dalam bekerja berasal dari keinginan yang besar dari dirinya sendiri. Sumber daya manusia ialah sumber dari organisasi seharusnya dipantau. Karena sumber utama dari organisasi adalah mempunyai sumber daya manusia yang unggul. Dan setiap manusia memiliki kreatifitas tersendiri di dalam diri masing-masing individu.(Setyawati et al., 2022).

Untuk menemukan seseorang manusia yang berkompeten atau sumber daya manusia yang profesional maka diperlukan sebuah ilmu dalam membina seorang individu tersebut seperti: motivasi, pengembangan, memberikan perencanaan, dan lain-lain. Proses tersebut dikenal dengan manajemen sumber daya manusia. Ini bertujuan untuk memiliki sumber daya manusia yang profesional dan dapat mewujudkan keinginan Bersama. (Tsauri, 2013) Manajemen sumber daya manusia merupakan ilmu yang mengatur tentang bagaimana suatu hubungan karyawan dalam sebuah organisasi.(Tsauri, 2013)

Komitmen dalam sebuah organisasi adalah bentuk keyakinan dan dukungan yang diberikan dan nilai-nilai supaya mencapai sasaran target yang diinginkan oleh sebuah organisasi. Komitmen tidak ada hubungannya dengan *skill* atau kecerdasan yang

dimiliki oleh seseorang, melainkan komitmen berasal dari persepsi dari diri seseorang. Komponen dari komitmen terdiri dari 3 yakni:

1. Komitmen efektif, yaitu erat kaitannya dengan identifikasi seorang karyawan, emosional karyawan, dan kerja karyawan dalam sebuah organisasi. Komitmen efektif ini ialah keinginan yang kuat dari seorang untuk bekerja di sebuah organisasi karena ini merupakan keinginan dari hatinya tanpa adanya tekanan
2. Komitmen kontinu, merupakan persepsi individu mengenai resiko Ketika meninggalkan organisasi tersebut. Hal ini dikarenakan adanya seseorang yang masih membutuhkan sebuah organisasi tersebut untuk memenuhi kebutuhan hidup mereka
3. Komitmen Normatif, yaitu Ketika seorang wajib untuk tetap bekerja dalam sebuah organisasi tersebut. (Reni & Syamsir, 2019)

Perilaku organisasi merupakan sebuah penelitian yang dipergunakan yang berguna untuk memberikan pemahaman, menjelaskan, dan perilaku manusia dan sekelompok yang tergabung didalam sebuah organisasi. (Yusuf & Syarif, 2017)

Berdasarkan paparan teori dan penelitian terdahulu yang telah dijelaskan diatas, maka dapat disimpulkan hipotesisnya yaitu:

- H1 : komitmen organisasi tidak berpengaruh terhadap laporan anggaran pendapatan dan belanja nagari
- H2 : Kopetensi Sumber daya manusia berpengaruh terhadap laporan Anggaran pendapatan Dan Belanja Nagari
- H3 : Laporan Keuangan berpengaruh terhadap laporan Anggaran Pendapatan dan Belanja Nagari.

METODE PENELITIAN

Metode adalah suatu cara kerja yang dapat digunakan untuk memperoleh sesuatu. Sedangkan metode penelitian dapat diartikan sebagai tata cara kerja di dalam proses penelitian, baik dalam pencarian data ataupun pengungkapan fenomena yang ada (Zulkarnaen, W., et al., 2020:229). Metode *mixed method* atau metode gabungan merupakan metode yang dipakai dalam penelitian ini. *mixed method* adalah berupa koleksi, analisis, dan integrasi data kualitatif dan kuantitatif yang dikaji secara tunggal maupun bertahap. Pengertian lain mengenai metode gabungan yaitu penelitian yang menggunakan dua metode, yang pertama yaitu metode kualitatif, metode ini mendalami suatu riset yang berfokus pada interview atau wawancara mendalam mengenai topik

yang akan diteliti. Sedangkan metode kuantitatif banyak menganalisis tentang angka, yang bermula dari akumulasi data sampai dengan analisis data.

Jenis dan sumber data

Jenis data

Data primer merupakan bukti yang didapat secara langsung oleh responden yaitu melewati tahap observasi dan wawancara. Observasi dan Dokumentasi. Data sekunder berbentuk arsip pendukung berkaitan dengan pengelolaan anggaran pendapatan belanja dari 3 nagari yang di teliti.

Sumber data

Dari penelitian ini sumber data didapatkan yaitu dengan melakukan penelitian langsung ke 3 nagari yang terdapat di kabupaten tanah datar seperti nagari simabur, nagari pariangan, dan nagari tanjung barulak. Yaitu dengan malakukan tanya jawab terhadap pihak-pihak yang terlibat seperti wali nagari. Da juga menyebarkan kuesioner kepada perangkat wali nagari sebanyak 30 responden.

Metode Analisis Data

Analisi data yang digunakan yaitu dengan menggunakan program komputer yaitu *statistical package for social science* atau sering disebut dengan SPSS.

Uji kualitas data

Uji Validitas

dalam sebuah penelitian uji validitas berguna untuk dapat mengukur suatu kebenaran atau keabsahan dari kuesioner. Validnya sebuah kuesioner jika pertanyaan yang ada pada kuesioner itu sendiri dapat menangkap suatu hal yang diukur dari kuesioner tersebut. Uji validitas yaitu melakukan Teknik *confirmantory factor analysis* (CFA). Dan digunakan *Kaiser-meyer-olkin* (KMO). Jika KMO ini memiliki nilai $\geq 0,361$ maka pertanyaan tersebut dikategorikan Valid. (Maryani dan Ilyas, 2017).

Uji reabilitas

Suatu kuesioner bisa disebut riabel / dapat dipercaya apabila tanggapan yang diberikan oleh responden konsisten. Untuk menguji Reabilitas yaitu dengan Teknik *cronbachs alpha* nilai 0,60. Jika tinggi dari 0,60 sehingga itu dapat dinyatakan riabel, namun sebaliknya jika rendah dari 0,60 maka dinyatakan tidak riabel.

Uji Hipotesis

Uji yang digunakan yaitu Analisis regresi linear berganda yang memiliki satu variable terikat(Y) yaitu penyusunan APBNag, dan memiliki tiga variable tidak terikat (X) yaitu komitmen(X1), kesiapan sumber daya manusia(X2), dan pengelolaan laporan keuangan(X3). Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengenal kaitan antara variable Y dengan variable x apakah hubungan variable tersebut berpengaruh positif atau negatif. Variable Y dapat diprediksi jika nilai variabel X mengalami kenaikan ataupun sebaliknya. Hasil hipotesis dari semua penelitian ini yaitu:

$$Y = \alpha + \beta x_1 + \beta x_2 + \beta x_3 + \epsilon$$

Keterangan:

Y= penyusunan APBNag

α = Konstanta

X1= Komitmen

X2= kesiapan Sumber Daya Manusia

X3= pengelolaan laporan keuangan

β = Koefisien Regresi

ϵ = Error

HASIL PENELITIAN DAN DISKUSI

Gambaran umum 3 nagari yang terdapat di Kabupaten Tanah Datar

Nagari pariangan

Menurut (Gustri Yomi et al.,2018) Nagari pariangan disebut dengan *Luhan nan tuo* yang artinya pariangan merupakan luhak pertama kali yang ada di Minangkabau. Karena nagari pariangan disebut sebagai nagari tertua di Minangkabau. Nagari pariangan termasuk nagari yang istimewa dikarenakan dijuluki sebagai Desa terindah versi majalah *Travel Budget Magazine USA*, tanggal 24 Februari 2012, dari 16 Desa terindah didunia pariangan termasuk menjadi salah satunya. Alasan mengapa nagri pariangan diakui sebagai desa terindah didunia yaitu *indeginous culture* yang masih sangat terawat.(Gusti & Fitriani, 2021)

Berdasarkan hasil wawancara yang dilakukan Bersama bapak Edison selaku wali nagari di nagari Pariangan. Potensi yang dimiliki di nagari pariangan sangat beraneka ragam, seperti potensi budaya/adat. Potensi adat yang dimiliki oleh nagari pariangan masih sangat terjaga. Sehingga adat istiadat yang dipakai nenek moyang terdahulu masih sama sampai sekarang. Sedangkan potensi alam yang dimiliki nagari pariangan yaitu keindahan alam yang masih sangat terjaga seperti pesawahan yang indah yang menjadi *icon* nagari pariangan yang dinobatkan sebagai desa terindah. Bukan hanya keindahan persawahan yang menarik perhatian wisatawan di nagari

pariangan, tapi juga adanya beraneka ragam wisata budaya diantaranya, Balai saruang, Balai Panjang, Balai Katiak, pemandian air panas, sawah gadang satampang baniah, dan masih banyak lagi. Bukan hanya itu, nagari pariangan juga memiliki potensi kuliner yang khas, yaitu makanan tradisional Minangkabau seperti pinyaram, Rendang, Nasi sarok, Singgang ayam, dan yang paling dikenal yaitu minuman kawah daun.

Nagari pariangan juga mengadakan event yang Bernama “Event nagari tuo pariangan”. Bapak Edison juga menjelaskan bahwa Tujuan dari diadakan event ini yaitu untuk membantu meningkatkan ekonomi masyarakat UMKM di nagari pariangan dan dengan diadakannya event tersebut tentunya juga akan berdampak positif dalam menarik perhatian wisatawan ke nagari ini sehingga nagari pariangan ini lebih dikenal lagi di seluruh panca negara. Event ini merupakan program dari kabupaten, namun nagari juga ikut berpartisipasi dalam kegiatan tersebut. Biaya yang dikeluarkan itu diperoleh dari dana penda, dana nagari, dan Donasi dari pihak lain. Sehingga event ini berkontribusi terhadap APBNag kenagarian pariangan.

Nagari Simabur

Nagari simabur termasuk ke dalam 6 nagari yang terletak di kecamatan Pariangan, Kabupaten Tanah Datar. Nagari Simabur letaknya strategis, yaitu terletak di jalan lintas provinsi. Nagari simabur adalah ibu kota dari Kecamatan pariangan, dan bersebelahan dengan nagari pariangan.

Dari hasil wawancara Bersama bapak Zulbahri selaku wali nagari menjelaskan bahwa Potensi alam yang dimiliki oleh nagari simabur yaitu memiliki kesuburan tanah dan lancarannya perairan persawahan , sehingga sektor pertanian lah yang dominan di nagari simabur ini yaitu memiliki hamparan sawah yang cukup dekat dengan kaki gunung Merapi sehingga menciptakan suasana yang sejuk. Sedangkan potensi budayanya yang dimiliki oleh nagari simabur yaitu hampir sama dengan nagari pariangan yaitu masih kentalnya adat istiadat salah satu budaya yang dijalankan nagari simabur yaitu “sanggar sitangko seni”. Sedangkan potensi kuliner yang dimiliki oleh nagari simabur yang terkenal yaitu kripik dakak-dakak. Nagari simabur memiliki sektor kerajinan rumah tangga yang dikenal dengan tungku dakak-dakak. sehingga, dengan dijalankannya sektor kerajinan ini maka dapat meningkatkan pendapatan masyarakat sekitar nagari simabur.

Wali nagari simabur menyebutkan bahwa Event yang dijalankankan di nagari Simabur yaitu event “ *Pacu Jawi*” yang artinya balap sapi. *Pacu jawi* ini merupakan event satu-satunya yang ada di Sumatra barat Khususnya di kabupaten Tanah Datar. Sehingga menarik perhatian wisatawan untuk berkunjung ke nagari simabur untuk menyaksikan event ini. Event ini diadakan setiap tahun dan sangat dinanti-nanti oleh masyarakat. Bapak Zulbahri selaku wali nagari Simabur menyatakan bahwasanya Event ini tidak merupakan program kerja nagari melainkan event ini diadakan oleh pemuda-pemudi nagari Simabur sehingga tidak adanya pengaruh event ini terhadap penyusunan APBNag nagari simabur.

Nagari Tanjung Barulak

Nagari Tanjung Barulak merupakan nagari yang berada di kecamatan Batipuh, Kabupaten Tanah Datar. Nagari ini terletak di jalan lintas Sumatra yaitu jalan lintas padang Panjang-solok nagari ini berdekatan dengan danau singkarak. Jarak antara nagari tanjung barulak dengan kecamatan Batipuh yaitu sekitar 8 km, sedangkan jarak ke kabupaten tanah datar yaitu sekitar 25 km. nama nagari tanjung barulak berasal dari penuturan orang tua karena nagari ini memiliki tanah yang menjorok yang dibatasi oleh lurah yang dialiri oleh aliran mata air, tanah itu mirip dengan tanjung dan tanjung itu bergelombang dan dialiri air.

Berdasarkan wawancara yang dilakukan Bersama bapak wali Nagari tanjung barulak yaitu bapak Alva Enersi Potensi alam yang dimiliki oleh nagari tanjung barulak dominan dari pertanian seperti persawahan, kebun, dan juga memiliki peternakan. Bukan hanya itu potensi alam yang dimiliki oleh nagari tanjung barulak yaitu puncak parumahan rajo, dan air terjun. Sedangkan potensi budaya yang dimilikinya yaitu lokawisdam adat nagari, pidato adat, dan randai. Dan potensi kuliner yang dimiliki oleh nagari ini yaitu makanan khas Minangkabau seperti: dengdeng, karupuak jangek, dan jajanan kampung.

Event yang dilaksanakan di nagari ini merupakan “festival pesona nagari tanjung barulak”. Dengan diadakannya event ini maka sangat berpengaruh bagi pendapatan masyarakat setempat dan masyarakat diberi kesempatan untuk mengeluarkan bakatnya tentang kuliner, bapak Alva Enersi menyatakan bahwa event ini merupakan program kerja dari kabupaten, tetapi nagari mendukung pelaksanaan event tersebut. Dan juga memiliki pengaruh terhadap penyusunan APBNag nagari tanjung barulak. Event

ini di adakan tahun lalu yaitu tahun 2022. Dan festival ini juga baru pertama diadakan . kegiatan di festival ini berupa kegiatan seni seperti: pawai adat, pawai pangek lapuak, tari sungkak buruang, dan lain sebagainya.

Uji validitas

Uji validitas dipergunakan untuk menentukan/menilai keabsahan sebuah kuesioner yang digunakan dari sebuah observasi. Sebuah kuesioner dinyatakan valid apabila pernyataan yang terdapat dalam sebuah kuesioner tersebut bisa menyatakan sesuatu yang dihitung dari kuesioner tersebut. Pengujian ini dibantu oleh sebuah program aplikasi computer yang Bernama SPSS. Dengan digunakannya *Kaiser-meyer-olkin* (KMO) jika skor yang diperoleh besar dari 0,361 maka dapat dinyatakan valid begitupun sebaliknya. Hasil dari uji yang pertama dari keempat variabel yaitu lihat di Tabel 1

Dari tabel 1 uji validitas menunjukkan skor yang diperoleh dari setiap item pernyataan *person correlation* lebih tinggi dari 0,361 maka masing-masing item itu dinyatakan valid.

Uji Realibilitas

Uji Reabilitas ialah uji yang dilakukan untuk mengukur kuesioner sebagai indeks sebuah variabel. Sebuah kuesioner dikatakan riabel apabila kuesioner yang diisi konsisten. Pada kuesioner dapat dinyatakan riabel apabila Nilai *ronbach's alpha* >0,60 .

Berdasarkan tabel 2 nilai *depend's alpha* diatas semua variabel dinyatakan riabel karena semua variabel nilainya > 0,60. Dimana variabel X1 senilai 0,651, variabel X2 senilai 0,911, variabel X3 senilai 0,733, sedangkan variabel Y senilai 0,723.

Uji Regresi Linear Berganda

Uji Regresi Linear berganda yaitu Ketika terdapatnya satu atau lebih variabel independent yang dapat mempengaruhi variabel dependen. Dari tabel 3 Regresi Linear Berganda nilai-nilai yang diperoleh dijelaskan berdasarkan persamaan regresi linear berganda yaitu:

$$Y = 6,783 + -0,101X_1 + 0,392X_2 + 0,460X_3 + e$$

Dari analisis tabel 3 regresi linear Berganda dapat membuktikan bahwa dipeoleh nilai konstanta sebesar 6,783. Koefisien regresi untuk variabel tidak terikat komitmen (X1) memiliki nilai senilai -0,101, bertanda Negatif. Artinya menunjukkan bahwa variabel komitmen memiliki pengaruh Negatif terhadap penyusunan APBNag.

Sedangkan nilai regresi variabel persiapan SDM (X2) menunjukkan bahwa variabel persiapan SDM memiliki pengaruh positif terhadap penyusunan APBNag yang artinya bahwasanya setiap kenaikan satuan variabel persiapan SDM maka akan mempengaruhi penyusunan APBNag senilai 0,392 dengan perkiraan bahwa variabel lain tidak diteliti dalam penelitian. Sama halnya dengan variabel X2, variabel untuk pengelolaan laporan keuangan juga memiliki pengaruh yang positif terhadap penyusunan APBNag sebesar 0,460.

Uji Koefisien Determinasi (R²)

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengukur kemampuan model dalam menjelaskan variabel atau variabel penyusunan APBNag. Dari tabel 4 dapat ditarik kesimpulan bahwa nilai *adjusted R. square* senilai 0,462. Jadi pengaruh X1,X2,X3 terhadap Y yaitu sebesar 46% dan sisanya 54% dipengaruhi oleh variabel selain selain variable lain ini belum diketahui.

Pembahasan Hasil Penelitian

1. Pengaruh Komitmen Terhadap Penyusunan APBNag di Tiga Nagari di Tanah Datar

Berdasarkan uji Regresi Linear Berganda komitmen terhadap penyusunan Anggaran Pendapatan dan Belanja Nagari yang berada di 3 nagari di Tanah Datar memiliki pengaruh Negatif. Artinya Variabel pertama ini tidak memiliki pengaruh terhadap Variabel Y.

Sebagaimana yang telah diketahui bahwa komitmen merupakan sebuah Tindakan yang dimiliki oleh diri seseorang dalam menjalankan sebuah kewajiban yang dijalankannya. Dimana, komitmen setiap individu sangat diperlukan dalam sebuah organisasi, dengan adanya komitmen maka organisasi dapat berjalan dengan baik, begitupun sebaliknya.

Penelitian terdahulu yang penullis temukan yaitu penelitian yang dilakukan oleh Muti Reni dan Syamsir (2019) menyatakan bahwa budaya organisasi berpengaruh besar terhadap pengelolaan keuangan nagari.

2. Pengaruh Kesiapan Sumber Daya Manusi Terhadap penyusunan APBNag di Tiga Nagari di Tanah Datar

Dari beberapa uji statistic yang sudah dilakukan menunjukkan kesiapan Sumber Daya Manusia berpengaruh Positif terhadap penyusunan APBNag di tiga Nagari,

artinya Kesiapan SDM (X2) ini memiliki pengaruh yang positif variabel Y (Penyusunan APBNag). Variabel ini berpengaruh positif dikarenakan organisasi yang menjadi objek penelitian atau Responden memberikan jawaban yang positif.

Sama halnya dengan komitmen, dalam sebuah Organisasi Kesiapan sumber Daya manusia juga sangat penting bagi sebuah organisasi. Dikarenakan kualitas Sumber Daya Manusia yang unggul maka juga menciptakan organisasi yang berkualitas. SDM merupakan peran paling utama dalam menentukan apakah suatu organisasi baik atau tidaknya. Dimana Manusia dipekerjakan di dalam organisasi/perusahaan sebagai penggerak, pemikir, dan perencana untuk tujuan perusahaan lainnya.

Penelitian terdahulu yang dilakukan oleh Sucahyo Heriningsih dan Dwi Sudaryani tahun 2019 dengan judul Pengaruh Good Government dan Kompetensi Sumber Daya Manusia terhadap pengelolaan Dana desa dengan Religiusitas pemoderasi menyatakan bahwa kompetensi sumber daya manusia berpengaruh signifikan terhadap pengelolaan dana desa.

3. Pengaruh Persiapan Laporan Keuangan terhadap penyusunan APBNag di tiga nagari di Tanah Datar

dari beberapa uji yang telah dilakukan terdapat pengaruh positif antara persiapan pengelolaan laporan keuangan terhadap penyusunan APBNag di tiga Nagari di Tanah Datar. Variabel Persiapan Laporan keuangan dinyatakan positif dikarenakan setiap Responden memberikan jawaban yang positif sehingga berpengaruh baik terhadap persiapan laporan keuangan Nagari.

Sama halnya dengan komitmen, SDM, laporan keuangan mempunyai peran yang sangat mendukung dalam sebuah organisasi. Adanya laporan keuangan maka setiap keluar masuknya dana/ biaya akan diketahui oleh setiap organisasi perusahaan yang bersifat Transparansi.

4. Pengaruh komitmen, Kesiapan Sumber Daya Manusia, dan Laporan keuangan terhadap penyusunan anggaran pendapatan dan belanja nagari (APBNag)

Dari beberapa uji yang telah dilakukan dapat disimpulkan bahwa pengaruh komitmen, kesiapan sumber daya manusia, dan laporan keuangan berpengaruh signifikan terhadap penyusunan APBNag di 3 nagari di Tanah Datar. Namun, komitmen atau variabel X1 masih belum berpengaruh terhadap penyusunan APBNag di 3 nagari di tanah datar seperti nagari pariangan, simabur, dan tanjung barulak. Tapi, variabel x2 dan

variabel x3 berpengaruh positif terhadap penyusunan APBNag di 3 Nagari di tanah datar.

Dengan adanya komitmen yang tinggi pasti sangat dibutuhkan dalam setiap organisasi, karena komitmen berasal dari diri setiap individu. Bukan hanya komitmen, kesiapan sumber daya manusia juga sangat penting dalam sebuah organisasi karna dengan sumber daya manusia yang unggul tentunya akan membawa sebuah organisasi ke arah yang lebih baik, kemudian laporan keuangan yang dikelola oleh sumber daya manusia yang dibutuhkan untuk menyajikan informasi mengenai keuangan sehingga ketiga variabel tersebut berpengaruh terhadap penyusunan APBNag.

KESIMPULAN

Setelah diadakannya penelitian yang dilakukan di 3 Nagari yang berada di batangkalan dapat disimpulkan bahwa ketiga nagari tersebut telah menjalankan event. Tapi, event tersebut belum masuk sebagai program kerja nagari melainkan masih program kerja kabupaten. Tetapi, nagari ikut berpartisipasi dalam event tersebut. Adapun event yang diadakan yaitu di nagari pariangan event nagari tuo pariangan, nagari simabur *pacu jawi*, nagar tanjung barulah festival pesona nagari tanjung barulak dan event tersebut dapat mempengaruhi penyusunan APBNag nagari.

Dari uji validitas menunjukkan skor yang diperoleh dari setiap item pernyataan *person correlation* lebih tinggi dari 0,361 maka masing-masing item itu dinyatakan valid.

Uji regresi linear berganda dipeoleh nilai konstanta sebesar 6,783. Koefisien regresi untuk variabel (X1) memiliki nilai sebesar -0,101, bertanda Negatif. Artinya menunjukkan bahwa variabel komitmen memiliki pengaruh Negatif terhadap penyusunan APBNag. Sedangkan nilai regresi variabel (X2) menunjukkan bahwa variabel persiapan SDM memiliki pengaruh positif terhadap penyusunan APBNag yang artinya bahwasanya setiap penambahan satuan variabel persiapan SDM maka dapat berdampak terhadap penyusunan APBNag senilai 0,392 dengan asumsi bahwa variabel lain tidak diteliti dalam penelitian. Tidak jauh beda dengan variabel X2, variabel X3 juga memiliki pengaruh yang positif terhadap penyusunan APBNag senilai 0,460.

Sedangkan uji koefisien Determinasi (R^2) nilai *adjusted R. square* senilai 0,462. Jadi pengaruh X_1, X_2, X_3 terhadap Y yaitu senilai 46% dan sisanya 54% dipengaruhi oleh variabel selain variabel ini belum diketahui

Jadi dapat disimpulkan bahwa data yang didapatkan dari kuisioner yang sudah diisi oleh 30 responden bermanfaat sebagai *user requirement* untuk menjalankan penyusunan APBNag.

DAFTAR PUSTAKA

- Erawati, T., Hamanay, A. S., Sarjanawiyata, U., & Yogyakarta, T. (n.d.). *SUMBER DAYA MANUSIA, SISTEM PENGENDALIAN INTERN, DAN TRANSPARANSI TERHADAP KUALITAS LAPORAN KEUANGAN PEMERINTAH DESA (Studi kasus pada Desa di kecamatan Pakem kabupaten Sleman) Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi*.
- Fitri, S. A., & Usra, Z. I. (2022). Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Berdasarkan SAK ETAP pada BUMNag Wahana Karya Mandiri Barulak. *SENTIMAS: Seminar Nasional Penelitian Dan Pengabdian Masyarakat*, 542–550. <https://journal.irpi.or.id/index.php/sentimas>
- Fitria, N., Fitri, S. A., Rahmi, M., Guspendri, N., & Marlin, K. (2022). Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Berdasarkan PSAK ETAP di BUMNag Baringin Saiyo Kecamatan Lima Kaum. *AJAD : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2), 149–157. <https://doi.org/10.35870/ajad.v2i2.95>
- Gusti, M., & Fitriani, E. (2021). Partisipasi Perempuan dalam Pengembangan Wisata “Desa Terindah” Nagari Pariangan. *Culture & Society: Journal Of Anthropological Research*, 3(1), 1–13. <https://doi.org/10.24036/csjar.v3i1.85>
- Gustri Yomi, W., Fachri Adnan, M., & Alhadi, Z. (2018). PENGEMBANGAN OBJEK WISATA NAGARI TUO PARIANGAN OLEH DINAS PARIWISATA PEMUDA DAN OLAHRAGA KABUPATEN TANAH DATAR. In *Journal of Public Sector Innovations* (Vol. 3, Issue 1).
- Nagari, P. A., Nagari, A., Pendapatan, M., Nagari, A., Rahmi, M., & Padang, U. N. (2021). Hasbullah Malau How to Cite: Mutia Rahmi dan Hasbullah Malau. *Pengelolaan Aset Nagari Oleh Anak Nagari Untuk Meningkatkan Pendapatan Asli Nagari (PAN)*, 5(1), 79–95. <https://doi.org/10.24036/jess.v5i1>
- Peraturan Bupati Tanah Datar Nomor 11 tahun 2014 tentang Desa
- Peraturan Menteri Dalam Negeri, Nomor 113 Tahun 2014 Tentang peraturan pengelolaan Dana Desa
- Peraturan pemerintah, Nomor 43 Tahun 2014 Tentang peraturan pelaksanaan Undang-undang No.6 Tahun 2014
- Reni, M., & Syamsir. (2019). Influence of Organizational Culture on the Performance of Nagari Government Apparatus in Managing Nagari Financial in Tanah Datar Regency. *Jurnal Administrasi Negara*, 25(1), 72–88. https://journal.stialanmakassar.ac.id/index.php/jurnal_administrasi_negara/article/view/539
- Sari, Y. (2019). Akuntabilitas Pengelolaan Keuangan Nagari di Nagari Cubadak Kecamatan Lima Kaum Kabupaten Tanah Datar Tahun 2016. *Jurnal Administrasi Dan Kebijakan Publik*, 2(3), 241–254. <https://doi.org/10.25077/jakp.2.3.241-254.2017>

- Setiawan, I. (n.d.). *PROSIDING SEMINAR NASIONAL MULTI DISIPLIN ILMU & CALL FOR PAPERS UNISBANK (SENDI_U) Kajian Multi Disiplin Ilmu untuk Mewujudkan Poros Maritim dalam Pembangunan Ekonomi Berbasis Kesejahteraan Rakyat POTENSI DESTINASI WISATA DI INDONESIA MENUJU KEMANDIRIAN EKONOMI*.
- Setyawati, N. K., Kepramareni, P., & Apriada, I. K. (2022). Pengaruh Komitmen Organisasi, Partisipasi Anggaran, Penekanan Anggaran, Sumber Daya Manusia dan Ketidakpastian Lingkungan Terhadap Kesenjangan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBdes) Di Kecamatan Penebel. *Karya Riset Mahasiswa Akuntansi*, 2(1), 1–8.
- Sukartini, Amy Fontanella, & Novrina Chandra. (1970). Pengelolaan dan Penyusunan Laporan Keuangan Desa/Nagari. *Akuntansi Dan Manajemen*, 12(1), 50–65. <https://doi.org/10.30630/jam.v12i1.74>
- Taufik & Israil. (2013). *Implementasi Peraturan Daerah Badan Permusyawaratan Desa*.
- Tsauri, S. (2013). Manajemen Sumber Daya Manusia. In *Journal of Modern African Studies* (Vol. 35, Issue 17).
- Utama, A. S. (2017). Eksistensi Nagari di Sumatera Barat sebagai Desa Adat dalam Sistem Ketatanegaraan di Indonesia Berdasarkan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa. *Jurnal Equitable*, 2(1), 75–93. <http://ejurnal.umri.ac.id/index.php/JEQ/article/view/818>
- Undang-undang No.6 Tahun 2014 Tentang Desa
- Yuliani, I., & Malau, H. (2019). *FAKTOR-FAKTOR YANG MENGHAMBAT IMPLEMENTASI*. 336–340.
- Yusuf, R. M., & Syarif, D. (2017). Komitmen Organisasi. In *Makassar: Nas Media Pustaka*.
- Zulkarnaen, W., Fitriani, I., & Yuningsih, N. (2020). Pengembangan Supply Chain Management Dalam Pengelolaan Distribusi Logistik Pemilu Yang Lebih Tepat Jenis, Tepat Jumlah Dan Tepat Waktu Berbasis Human Resources Competency Development Di KPU Jawa Barat. *Jurnal Ilmiah MEA (Manajemen, Ekonomi, & Akuntansi)*, 4(2), 222-243. <https://doi.org/10.31955/mea.vol4.iss2.pp222-243>.

TABEL

Tabel 1. Uji Validitas

Variabel	Item Pernyataan	Standar Validitas	MSA	Keterangan
Pengaruh Komitmen(X1)	X1.1	0,361	0,601	Valid
	X1.2	0,361	0,682	Valid
	X1.3	0,361	0,683	Valid
	X1.4	0,361	0,472	Valid
	X1.5	0,361	0,625	Valid
	X1.6	0,361	0,552	Valid
	X1.7	0,361	0,402	Valid
Variabel Kesiapan SDM(X2)	X2.1	0,361	0,794	Valid
	X2.2	0,361	0,750	Valid
	X2.3	0,361	0,749	Valid
	X2.4	0,361	0,869	Valid
	X2.5	0,361	0,836	Valid

	X2.6	0,361	0,843	Valid
	X2.7	0,361	0,853	Valid
Variabel pengelolaan Laporan Keuangan (X3)	X3.1	0,361	0,831	Valid
	X3.2	0,361	0,635	Valid
	X3.3	0,361	0,498	Valid
	X3.4	0,361	0,746	Valid
	X3.5	0,361	0,820	Valid
Variabel Penyusunan APBNag (Y)	Y1	0,361	0,667	Valid
	Y2	0,361	0,846	Valid
	Y3	0,361	0,686	Valid
	Y4	0,361	0,753	Valid
	Y5	0,361	0,840	Valid
	Y6	0,361	0,770	Valid

Sumber: SPSS 26

Tabel 2. Uji Reliabilitas

Variabel	Standar Reliable	Cronbach's Alpha	Keterangan
Komitmen (X1)	0,60	0,651	Reliable
Persiapan SDM (X2)	0,60	0,911	Reliable
Pengelolaan Laporan keuangan (X3)	0,60	0,733	Reliable
Penyusunan APBNag (y)	0,60	0,723	Reliable

Sumber: SPSS 26

Tabel 3. Uji Regresi Linear Berganda

Coefficientsa

Model		Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	T	Sig.
		B	Std. Error	Beta		
1	(Constant)	6,783	6,199		1,094	,284
	Komitmen	-,101	,179	-,078	-,564	,577
	Persiapan SDM	,392	,215	,433	1,824	,080
	Pengelolaan LK	,460	,335	,330	1,376	,181

Sumber: SPSS 26

Tabel 4. Uji Koefisien Determinasi (R²)

Model Summary

Model	R	R Square	Adjusted Square	R Std. Error of the Estimate
1	,719a	,518	,462	2,15658

Sumber: SPSS 26